

Producción del sector Minería e Hidrocarburos aumentó 3,55% en diciembre 2023

Durante diciembre del año 2023, el sector de Minería e Hidrocarburos se incrementó en 3,55% como resultado de la expansión de la actividad minera metálica en 4,09%; mientras que se vio afectado el subsector de hidrocarburos en -0,06%. Así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Avance Coyuntural de la Actividad Económica.

En el desempeño de la actividad minera metálica influyó principalmente la mayor producción de zinc (21,1%), cobre (1,7%) y oro (9,4%). Sin embargo, se redujo el volumen de explotación de líquidos de gas natural (-5,0%) y de gas natural (-1,7%).

En 51,34% disminuyó el sector Pesca

La producción del sector Pesca se redujo en 51,34% por efecto de la menor extracción de especies de origen marítimo (-54,99%) para consumo humano indirecto (anchoveta para harina y aceite de pescado), extrayéndose 163 324 toneladas que, frente a 1 039 010 toneladas reportadas en diciembre 2022, mostró una contracción de 84,28%, este resultado se dio en un contexto de condiciones oceanográficas negativas, donde se reportó una mayor presencia de anchoveta juvenil.

No obstante, la pesca para consumo humano directo se incrementó 9,77% por la captura de especies para enlatado (83,55%), congelado (10,49%) y para consumo en estado fresco (5,82%); por el contrario, disminuyó el desembarque de especies para la preparación de curado (-58,42%). Por otro lado, la pesca de origen continental disminuyó 3,82% debido a la menor captura de especies para congelado.

En 10,88% disminuyó el consumo interno de cemento

El INEI dio a conocer que el consumo interno de cemento se redujo en 10,88% asociado al menor avance de obras privadas y de autoconstrucción en comparación con similar mes del año 2022.

Gasto de Inversión del Gobierno General creció en 21,59%

En diciembre del año 2023, el Gasto de Inversión del Gobierno General se incrementó en 21,59%, respecto al mes de diciembre 2022, sustentado en el incremento de la inversión, tanto en construcción como en maquinaria y equipo; en el ámbito nacional y regional.

Adicionalmente, el gasto de consumo del Gobierno General, en términos nominales, ascendió a S/ 17 561 millones, registrándose un aumento de 7,46%, con relación a similar mes del año anterior.

Otorgamiento de créditos de consumo mantuvo comportamiento favorable

Durante el mes de análisis, los créditos de consumo se ubicaron en S/ 73 579 millones, incrementándose en 7,30%, en comparación con similar mes del año anterior. Seguido de créditos hipotecarios que ascendieron a S/ 63 450 millones, con un aumento de 5,15% respecto a diciembre de 2022.

Sin embargo, los créditos otorgados a corporaciones, grandes, medianas, pequeñas y microempresas ascendieron a S/ 213 836 millones, monto menor en 6,08%, al compararlo con diciembre del año 2022.

Importaciones totales se redujeron en 10,35%

En diciembre del año 2023, el monto total importado fue de US\$ 4 346 millones, registrándose una reducción de 10,35% al compararlo con el valor registrado en diciembre 2022.

De igual modo, disminuyó la adquisición de materias primas y productos intermedios al situarse en US\$ 2 114 millones, monto inferior en 17,65%, respecto al valor de diciembre 2022. Seguido del monto total importado en bienes de consumo (US\$ 918 millones), con una reducción de 2,81%. Así como, la compra de bienes de capital y materiales de construcción totalizó US\$ 1 314 millones, cifra que mostró una disminución de 1,67% en comparación con igual mes del año 2022.

Generación de electricidad se incrementó 3,64% en enero de 2024

Según cifras preliminares al 29 de enero del presente año, la generación de electricidad mostró un avance de 3,64%, como resultado de la mayor generación de energía hidroeléctrica (18,9%) y energías renovables (50,1%). Mientras que, disminuyó la de origen termoeléctrico (-24,3%).

Entre las empresas que destacaron por su producción figuran: Empresa de Generación Huallaga, Electro Oriente, Chinango, Enel Generación Perú, Generadora de Energía del Perú, Statkraft, Shougesa, San Gabán y Celepsa.

Agradecemos su publicación

Oficina Técnica de Difusión